

Athen, Sonn. 29. 10. 38.

Am

des Monasterium für Erziehung

Athen.

In dem Augenblick, wo ich auch ausdrückliche Genehmigung zu erhalten, bitte ich um die Erlaubnis mehreren wärmsten Dank für alles Entgegenkommen, für jede Hilfe und Förderung, zugleich aber auch für jede Anteilnahme zum Ausdruck zu bringen, die meine Arbeit beim Monasterium wie bei allen nachgedachten Stellen gefunden haben. Es macht mich gleichzeitig, daß sich auch im ungünstigsten Fall die oft bewährte Zusammenarbeit gesichert und dientlicher Fasshut bewahrt, eine Zusammenarbeit, von der ich noch für die Zukunft proppre Förderung erhoffe.

Vielbercht darf ich den Moment benützen, um für meine erste Arbeit die "Über das Monasterium zu erhalten. Es verheint nicht vornehmstens, daß an der SW-Ecke des Parthenon ein Schacht nach dem Vorbild des bei der Treppe <sup>im 2</sup> befindlichen geschaffen wird, um den Besuchern - Gelehrten wie Laien - den Einblick in die Treppe des Fundamentes offen zu halten. Die Arbeiten müßten so bald als möglich in die Wege geleitet werden, um eine Löschung der Bauten durch Wasser zu verhindern. Die Kosten bitte ich das Monasterium zu übernehmen.

Die für diesen Herbst geplante Arbeit an der Nordwand ist auf das Frühjahr 1838 verschoben. Ich bitte, die fröliche, über die alles Erfordrliche mit Herrn Balanos und seinem

wegen des Jamiles am 1. 1. 39. an Kolbe wegen

besprochen ist, bis dann ab 1939 zu stellen, dann er muss Architekt zu diesem Zweck die Arbeit aufnehmen kann. Es wird nichts für diesen Zweck zu angebieten Zeit in Athen auswend sein. Ich selbst wurde 1939 keine Reise unternehmen, dann ich in der Lage bin, die Kosten für die Gestaltung des Freistaats zu tragen.

Für 1940 plane ich im Frühjahr eine Fortsetzung der jetzt begonnenen Aufklärungsarbeit. Es wird an drei Stellen eingeholt werden müssen: 1) die Mauer S<sup>2</sup> im Scheitl auf Holz abgestützt werden, um unter ihr die Trennmauer des Petrosgraben Mauer festzustellen; 2) hinter der Südmauer - o. z. im Gebiet der jetzt begonnenen Ausbesserungsarbeit - muss an die Trife gegeben werden, weil unter der Mauervorberistung der Zustand des fünften Jahrhunderts noch ungestört vorhanden ist; 3) im Verbindungsbau muss an der Ostmauer des Ergasterion gegeben werden, einmal um die im Fundament verbaute Säulenwand anzuzeichnen, sodann um den weiter östlich stehenden Erdkegel zu durchgraben; diese Aufgabe erfordert besondere vorsichtige Aufklärung. Die sehr schlechten Mittel für diese Arbeiten hoffe ich bis zum Sommer 1940 bereitstellen zu können.

Mit dem Ausdruck auslöschlicher Dankbarkeit gegen das Land Griechenland und seine Bewohner.

Walter Kolbe.

Professor der Altertumskunde an der  
Albert-Ludwigs-Universität.

Ausschnitt aus einem Brief  
am 3.1.39.

Eine Anfrage wegen des Fehlens  
der Rücknahme des Geldes am 3.1.39